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5 QUESTIONS  
SUR LA SEXUALITÉ  
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QUELLE EST  
LA « BONNE » MANIÈRE  
DE FAIRE L’AMOUR ?
C’est se concentrer sur la rencontre 
et non sur la dose d’excitation,  
le   nombre d’orgasmes... Qui a  
une sexualité parfaite ? Personne.  
On est tous un peu sexuellement  
incompétents, il y a des ratés dans 
notre sexualité à tous. Je connais  
un professeur de slow sex qui dit :   

arrêtons de faire l’amour, mais 
 laissons faire l’amour. Prendre le 
temps de la présence à l’autre, à soi, 
être dans son ressenti, dans la 
 découverte de l’autre, dans le 
 partage des désirs, dans l’intimité  
où on est connectés à l’autre,  
laisser faire l’attachement... C’est 
 magnifique et beaucoup plus 
 extatique que ce que nous propose 
le porno et le reste. Dans la lenteur  
et la rencontre, la pénétration est  
une ouverture, un accueil qui nous 
permet d’avoir des sensations mer-
veilleuses. Quand on n’est que dans 
le défensif et la consommation, qu’on 
s’autorassure sur sa masculinité ou  
sa féminité, on n’est pas du tout en 
lien avec l’autre.
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EST-CE QUE FAIRE 
L’AMOUR, ÇA S’APPREND ?
Oui. « La sexualité est parfaitement 
naturelle, mais pas naturellement 
parfaite », disait un ami sexologue. 
Elle évolue et on peut apprendre à 
bien faire l’amour toute sa vie. Il faut 
juste parvenir à se libérer des diktats 
de bonheur et d’épanouissement,  
et arrêter d’être dans le contrôle, 
de vouloir à tout prix être efficace 
et compétente. La sexualité est 
partout, mais on en parle très mal.  
On donne beaucoup de mauvaises  
informations, qui appauvrissent 
notre sexualité. Cette idée qu’il faut 
jouir, qu’il faut désirer, qu’il faut faire 
l’amour ; ce n’est juste pas possible ! 
Ce qu’il faut faire, c’est tout désap- 
prendre pour réapprendre. 
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EST-CE QU’AVEC  
CERTAINS PARTENAIRES, 
ÇA NE MARCHERA JAMAIS ?
Non, je ne pense pas. Par contre,  
si on n’arrive pas à communiquer  
et se rencontrer intimement, ça n’ira 
pas. Mais une relation affective très 
forte où il y a peu de sexualité ou une 
sexualité non pénétrative, ce n’est 
pas un problème. Il y a d’autres idées 
et d’autres façons de faire. Combien 
de femmes sont persuadées qu’on 
commence un rapport sexuel avec 
une fellation, qu’on finit avec une  
pénétration et qu’en plus il faut  
orgasmer simultanément. Alors que 
le champ des possibles est énorme. 
La sexualité, ce sont des portes qui 
doivent s’ouvrir. Qu’on arrête d’être 
concentrée sur l’objectif ; que l’on  
déguste plutôt le chemin, qui est 
bien plus intéressant que l’arrivée.

EST-CE QUE LA SEXUALITÉ 
ÉVOLUE AVEC L’ÂGE ?
Chacun a sa sexualité et celle d’au-
jourd’hui n’est pas celle de demain. 
Avec l’âge, on arrête de se regarder 
faire l’amour. Le lâcher-prise permet 
d’être plus libre, plus présente dans 
notre corps et dans nos sensations, 
parce que mieux ancrée dans notre 
vie et dans notre peau. Ça s’apprend 
avec la maturité, avec un travail 
 personnel, mais certainement pas 
sur Instagram ou dans les films 
 pornos qui ne montrent pas la 
 réalité, nous mettent la pression et 
nous font passer à côté de notre 
 authentique sexualité. Avec l’âge, la 
sexualité change : elle devient moins 
intense, mais reste tout aussi belle.

DES CONSEILS POUR TROU-
VER CETTE CRÉATIVITÉ ?
La littérature érotique peut aider, 
comme celle de l’éditeur La Musardine. 
Dans le porno plus moderne que l’on 
retrouve sur les plateformes, Erika 
Lust est moins trash, plus féministe.

VOUS NE 
TROUVEZ PAS 
DE RÉPONSES  
À VOS  
QUESTIONS ? 

Envoyez-les à Avis d’expert,  
Femmes d’Aujourd’hui, rue de  
la Fusée 50, 1130 Bruxelles ou sur 
femmesdaujourdhui.be/expert
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